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様式第 3 号（第 4 条関係） 

会 議 録 

 

1 附属機関等の会議の名称 

 第 11 期丹波篠山市女性委員会 第 11 回委員会 

 

2 開催日時 

 令和 6 年 1 月 16 日 火曜日 13 時 30 分～ 

 

3 開催場所 

  市民センター1 階 研修室 2 

 

4 会議に出席した者の氏名 

    （1） 委 員（敬称略・順不同） 

         井上 円香、片岡 正子、畑、弘恵、本莊 賀寿美、巻幡 真利子 

 

    （2） 執行機関 事務局 市民生活部 人権推進課 課 長  辻川 かおり 

                   男女共同参画センター   課長補佐  善明 浩二 

                                   主 事   中安 有朔 

 

5 傍聴人の数 

     0 人 

 

6 議題及び会議の公開・非公開の別 

    全て公開 

 

7 非公開の理由 

    該当なし 

 

8 会議の資料 

    第 11 期丹波篠山市女性委員会第 11 回委員会次第 ほか 

 

９     会議の概要 

    開会 13 時 30 分～ 
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（1）あいさつ 

（委員長） 

 時間になったので、第 11 回丹波篠山市女性委員会を始めさせていただく。 

 みなさんに考えてきてもらった提言テーマとその理由を、各自発表していただく。 

 公共施設のトイレに関しては、委員に主になって進めていただく。 

 

（2）協議 

 1「提言テーマの検討」について 

 

 2 公共施設等のトイレについて  

 

（3）意見交換 

（委員長） 

 私も今までのテーマと、また新たに考えて、丹波篠山市がどうすれば良くなっていくか、

どんなことをすれば市民の人に喜んでもらえるかを考えてきた。委員の皆さんにも考えて

きてもらっているので、ホワイトボードに箇条書きしていく。順番に発表いただく。 

 

（委員） 

 ①小中学校等学校関係のトイレの衛生面について（臭う学校があると聞いたので解消し

てほしい）。②LGBT、トランスジェンダーに伴う制服の自由化、更衣室、多目的トイレに

ついて（どのような対応になっているのか、特に更衣室について知りたい）。③小学校の制

服が学校ごとにちがう理由は何か（上下制服、ブレザーだけ制服、私服など、校長が決める

のか、知りたい）。④古い公園遊具の安全面への疑問（古い遊具の安全性を知りたい）。 

 

（委員） 

 ①災害時のために、ローリングストックのチェックシートがあれば良い（最近地震が頻発

しているので、丹波篠山市にあるのか知りたい）。②もっと学力向上するためには、具体的

にどうすれば良いか。③不妊治療に悩む女性のための、不妊の相談や、当事者同士がお互い

を支えあえるグループ・情報交換出来る場所があれば良い。 

 

（委員） 

 ①学校・観光・施設も含めた既存のトイレを、丹波篠山国際博開催に合わせて使いやすく

見直す。②女性の政治への参加の手助け・提言ができれば良い（中川智子さんの講演に出席

して、前向きなお話を聞いて思った）。③男女問わず、開かれる窓口の提案ができれば良い。 
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（委員） 

 丹波篠山市で子ども議会はあるか。 

 

（事務局） 

 過去に実施したことはあるが、今は、やっていない。 

 

（委員） 

 あれば、子どもが大きくなった時に、政治や選挙に参画しやすいと思う。 

 

（委員長） 

 ①IT を使った黒豆人材バンク（黒豆収穫時やイベントなど一時的に人手不足の時に、研

修をしてすぐに活躍出来る人材を市が確保しておいて、IT を使って人材を派遣するような

システム）があれば良い。②いつでも誰かに相談出来る、安心出来る丹波篠山市を作りたい

と思うので市のホームページ上に、男女共同参画センター・フィフティのバナーを作って、

フィフティの存在や何をしているところかをもっと知ってもらって、相談や利用する人が

増えれば良い。③市の LINE はとても便利で情報をすぐに取れるので、高齢者やスマホを使

えない人がもっと安心して使用出来るよう、ICT サロンなどを使って相談センターを開設

し、研修する機会を増やしたい。次回、これらに対して、もう一歩踏み込んだ改善策や解決

策について話し合いたい。 

 

（委員） 

 トイレについて説明したいと思う。私が女性委員会に参加しようと思ったのと、トイレ問

題に興味を持ったきっかけは、黒豆の館の入口でトイレのアンモニアの臭いがしたことだ。

観光客が増えている時期でもあったので、観光地の丹波篠山が、これでいいのかと思った。

トイレ（排泄）の問題に比べると、丹波篠山グルメ（摂取）は進んでいる。今後、観光客を

受け入れていくには、摂取からの排泄というトイレ問題をケアしていかないと観光地とし

て先細りになる。女性委員会としては、丹波篠山のトイレ問題で提言するのが良いと思う。

ハード面、ソフト面、PR で考えると、丹波篠山らしいトイレの男女マークを募集しても良

いし、マップやアプリでトイレの場所がわかるように開発するのも良いと思う。観光のため

のおもてなしトイレの提案ということだ。 

 

（委員長） 

 丹波篠山市は国際博を開催するので、改修工事の話しもどこかで出ているかもしれない。 

女性委員会として、ソフト面での提言をまとめてもいいと思う。 
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（副委員長） 

 改修工事の話しが出ていて現状を綺麗に改修するイメージだとしたら、そこに委員が言

ったどこにもない丹波篠山らしいトイレを提言するといいのではないか。同じ改修するな

ら、私たちが研修で学んだアイデアを盛り込めたら良い。 

 

（委員長） 

 次回から、ハード面、ソフト面、PR のところをもう少し考えていく。 

こんなトイレにしたいとみんなの意見を出し合いまとめていきたい。次回、委員にトイレの

イメージのスケッチを書いてきていただきたい。 

 

（委員） 

 承知した。 

 

（委員） 

 まえに、委員が提案されていたように今回の提言を英語で提出してはどうか。 

 

（委員） 

 いいと思う。 

 

（委員長） 

 みなさんの負担にならなければやりたい。 

 

（委員長） 

 今日出た意見を事務局にまとめてもらって、次回、また検討したいと思う。 

 

（事務局） 

 市長に提言をする日を、7 月下旬～8 月上旬で決めていただきたい。次回委員会で決めて

いただけたらと思う。 

 

（4）閉会 

（副委員長） 

 今日は、前進出来たと思う。次回３月５日によろしくお願いしたい。 

   

 次回開催日 ３月５日（火）13 時 30 分～、市民センター1 階・研修室 2 で確定。 


